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Previsões
A meteorologia avisa que vai

esquentar muito. Com ou sem
calor o preço do petróleo está
oscilando. Ora sobe, ora desce.
Por precaução prepare-se para
pagar mais pela gasolina. Ainda
bem que o etanol não tem nada
a ver com isso e se aumentar
será por solidariedade. A
eleição de 2026 continua a ser
discutida. Quem será o
candidato do PT? Talvez Lula
não se candidate. Se eu fosse
petista escolheria alguém com
perfil para conquistar votos da
classe média. Quem? De
qualquer forma o modelo de
democracia que adotamos leva
a essa situação de indefinição.
O modelo cubano parece
melhor, um único candidato e
todos votam nele.
Unanimidade. Dizem que é
burra, você concorda?

Fim de linha
Acredito que o homem vai

atingir a imortalidade, que
equivale dizer que um dia
resolveremos a grande charada.
Mas vai demorar um pouco,
estimo cinquenta mil anos. Até
lá continuaremos morrendo e
isso não me agrada, sou contra
a morte. Irredutivelmente
contra. No entanto, sendo
impossível evitar a magra, que
a passagem seja suave. Dormir
saudável e nunca acordar,
esticar o sonho para sempre.
Campos floridos, música suave
e a tranquilidade da
aposentadoria celeste...

Gênio
Este testículo, digo textinho,

foi escrito em 2017. Amanhã tem
greve. Para protestar contra a
reforma trabalhista. Amanhã é
dia 28. A reforma trabalhista foi

Nutrição

Maria Eduarda Ornellas Bischof

Nutricionista CRN 383327

aprovada dia 26. Genial. Greve
com efeito retroativo. Com
licença, vou atirar pedra em
avião. Ontem eu volto...

Perguntinha
Quando era presidente da

República, Dilma Rousseff
preferia ser chamada de
“presidenta”. A claque petista
aplaudia e repetia em coro:
presidenta, presidenta,
presidenta. Por questão de
coerência o presidente Lula
deveria ser chamado de Lulo. A
militância liderada por
Marilena Chauí gritaria com o
coração cheio de fé no
socialismo: Lulo, Lulo, Lulo. Não
é óbvio e ululante?

Epifania
Depois de muitos anos

tentando saber o porquê do
desaparecimento dos
dinossauros, achei a solução.
Morreram afogados no dilúvio.
Noé bem que tentou, mas não
deu para embarcá-los. Eram
grandes demais. A versão do
meteorito não se sustenta.
Meteoritos não existem...

Divagando
No domingo calmo, como

devem ser os domingos, foi dia
de descansar. Deus inventou o
domingo com essa finalidade,
já que criar o mundo foi um
trabalho árduo que durou a
semana inteira. No último
domingo descansei, embora na
semana anterior não tenha
criado nada que se
assemelhasse ao mundo e aos
multiversos que a física das
partículas afirma existir. Eu que
nunca entendi direito o que é
um fóton me calo. Da vitrola vem
a voz suave de Astrud Gilberto
cantando Trains and Boats and

Planes. Fico quieto ouvindo e
imaginando minha vida nos
multiversos que há. Como será?

Eleição
L u l a  a n u n c i o u  e m  M i n a s

q u e  s e  h o u v e r  n e c e s s i d a d e
ele será candidato em 2026.
M e  f e z  l e m b r a r  d o  C o s t a  e
S i l v a .

Alguém perguntou:
- Se houver eleição direta o

s e n h o r  d i s p u t a ?
Ele  pensou um pouco e  fo i

categórico:
-  Digo.

Zap
Indo de um canal pra outro

vejo a cena de missão
impossível em que Ethan Hunt
lava as mãos ensanguentadas
em uma pia. Continuo
zapeando e vejo um seriado da
Marvel. Um super herói lava as
mãos ensanguentadas em uma
pia. Coincidência? Não acredito
em coincidências. É um
prenúncio. Se notarem minha
ausência é por que fui
abduzido!

A nutrição comportamental é
a ciência do comportamento
alimentar que visa ajudar as
pessoas a terem uma boa
relação à comida e corpo,
promovendo mudanças que
sejam sustentáveis a longo
prazo. Nessa abordagem, há um
olhar amplo para o ser humano,
entendendo-se as questões
emocionais e psicológicas que
influenciam nas escolhas
alimentares. Tira-se o foco de
calorias, nutrientes, dietas
restritivas, planos alimentares
cheios de regras. Mas, afinal,
quando é a hora de procurar
uma Nutricionista compor-
tamental?

1. Quando a relação com a
comida está prejudicando seu bem-
estar.

Se ao comer você sente
ansiedade, culpa ou frustração
temos um sinal de que a sua
visão da alimentação está bem
prejudicada. Para pessoas que
sentem muita culpa após
comerem, ou que precisam
justificar constantemente o que
comem, a abordagem da
nutrição comportamental será
fundamental para sair desse
ciclo, pois irá ajudar a trabalhar
as razões por trás dessas
emoções e construir uma
relação saudável com a comida.

2. Se existe o comer emocional.
Usar a comida para lidar com

emoções como tristeza,
estresse ou tédio é um
comportamento de quem não
tem uma válvula de escape para
lidar com essas emoções. O
comer emocional pode levar a
episódios de exagero, havendo
perda de controle e dificuldade
de distinguir a fome real da
fome emocional. A nutrição
comportamental utiliza
ferramentas para identificar os
gatilhos emocionais, identificar
os sinais de fome e saciedade
e buscar maneiras de lidar com
as emoções.

Quando devo procurar uma
nutri comportamental?

3. Quando há compulsões ou
episódios de comer escondido.

Episódios de compulsão, ou
tendência a comer em segredo
por vergonha, são sinais de que
a pessoa precisa das
orientações da nutrição
comportamental. Esses
comportamentos disfuncionais
estão associados a padrões de
restrição alimentar e ao receio
de julgamento. Trabalhar estas
demandas com uma
nutricionista comportamental
ajuda a mudar a visão da
relação com a comida,
reduzindo a frequência das
compulsões e eliminando o
comportamento de comer
escondido.

4. Quando dietas restritivas
prejudicam a sua alimentação.

Dietas muito restritas
geralmente causam perda e
ganho de peso em curto espaço
de tempo. Quase sempre, isso
ocasiona o chamado “efeito
sanfona”. Frustração, baixa
autoestima e sensação de
fracasso são o que essas dietas
acabam proporcionam aquele
que as pratica. A nutrição
comportamental apresenta
uma outra abordagem ao
ensinar que a conscientização
e a alimentação intuitiva são
mais eficazes a longo prazo,
ajudando a pessoa a fazer as
pazes com o corpo e com a
comida.

5. Quando o indivíduo se perde
dos sinais de fome e saciedade.

Quando se perde dos sinais
naturais de fome e saciedade
tem-se um dos problemas
causados pelas regras
excessivas impostas na
alimentação. Ao invés de ouvir
o corpo, a pessoa se baseia em
horários rígidos, regras externas
ou emoções para decidir o

quanto  e quando comer. A
nutrição comportamental ajuda
a restabelecer essa conexão
entre corpo e mente, permitindo

que se ouça o corpo e que este
mostre as necessidades reais
de forma consciente e saudável.

6. Cobrança constante pela “dieta
perfeita”.

A autocobrança em excesso
sobre a alimentação e o próprio
corpo gera muito estresse e
insatisfação corporal. São casos
em que a pessoa se sente
pressionada a seguir uma
“dieta perfeita” para ter o corpo
e alimentação impecáveis. Mas
isso acaba gerando um
esgotamento mental. A
abordagem comportamental
prioriza o autoconhecimento e
a conscientização das escolhas
alimentares, fazendo com que
a pessoa consiga se livrar do
peso das regras. Como
resultado, o indivíduo alcança
uma boa e respeitosa relação
com a comida.

A nutrição comportamental é um
processo de autoconhecimento
que busca a melhor conexão com
o próprio organismo. Ao invés de
ditar regras absurdas, ensina a
pessoa a ouvir seu organismo, a
respeitar seus limites e a cultivar
uma relação saudável e
sustentável com a comida e,
consequentemente, com o seu
próprio corpo.

*José Renato Nalini

Um dos graves problemas
brasileiros é a crescente e
excessiva produção de resíduos
sólidos. Esta expressão é como
chamamos hoje o que ontem era
simplesmente “lixo”. A mudança
tem sentido e motivo. É que tudo
o que descartamos tem valor. Em
países mais civilizados, a
reciclagem chega a 90% de tudo
o que é recolhido. Aqui, a média
é 4%.

Isso é resultado da falta de
conscientização da população,
que não leva a sério – a grande
maioria, pelo menos – a
importância da coleta seletiva.
Primeiro, é uma questão de
saúde pública. Lixo acumulado
causa enfermidades. Depois, é
uma questão social. Há
catadores que vivem da coleta
daquilo que jogamos fora. Em
seguida, é uma questão
ambiental. Os resíduos emitem
gases venenosos causadores do
efeito-estufa. Por último, é uma
questão econômica: lixo é luxo.
Lixo é dinheiro.

Além de iniciativas como o
Reciclar de Athos Comolatti,
criou-se a Plataforma Recicle
++. São três aplicativos
gratuitos e fáceis de usar, com
tecnologia desenvolvida em
parceria por alunos do Instituto
de Ciências Matemáticas e de
Computação (ICMC) da USP, em

Ary Nasi
Médico/Escritor

Em certo sentido, me
considero felizardo. Consigo
conviver de modo harmonioso
com a metrópole onde moro.
Trabalho em três locais. Para
um deles, vou e volto
caminhando. Para outro, vou de
bike pela ciclovia. Uso carro
apenas ir para o meu
consultório.

No trajeto da ciclovia que dá
acesso a um dos meus
trabalhos, no semáforo da
Praça das Guianas com a
avenida Nove de Julho, sempre
encontro duas pessoas – um
senhor que vende panos de
prato e uma senhora que vende
Halls. Aos poucos, comecei a
conhecê-los um pouco melhor.
Ela se chama Zé Bezerra. Eu
chamo a senhora de “Tia
Carmen”, ela responde
sorrindo.

Ele, por volta dos 60 anos, tem
olhos azuis bem bonitos e,
surpreendentemente, é um
leitor voraz. Enquanto espera o
semáforo fechar, para fazer
suas vendas, está sempre lendo
sentado à sombra de uma
frondosa árvore. Fico
impressionado com os livros
que ele lê. Nada de autoajuda,
são clássicos da literatura
mundial. Lê bastante e batalha
pela sobrevivência vendendo
panos de pratos.

Ela se parece muito com uma
tia muito querida que se
chamava Carmem, por isso
adotamos o carinhoso apelido.
Quem leu meus ANJOS
SUSPEITOS a conhece – é a tia
do planeta amor. Numa das
conversas com a tia Carmem do
semáforo, percebendo que

São Carlos, e do Centro Federal
de Educação Tecnológica de
Minas Gerais (Cefet-MG),
campus Divinópolis.

São três aplicativos
diferentes: um para doadores,
um para coletores e outro para
gestores, como Prefeituras,
ONGs ou cooperativas de
catadores. No primeiro, as
pessoas especificam o tipo de
material disponível, como
papel, óleo, vidro, etc. e dizer o
horário mais conveniente para
a coleta. O aplicativo dos
coletores permite que eles
localizem e selecionem as
coletas mais convenientes no
mapa da cidade.

Selecionados os lugares das
coletas, o aplicativo traça
automaticamente uma rota
para otimizar a concretização
da recolha. Isso permite uma
economia de tempo e
racionaliza o trabalho dos
catadores, sempre tão
sacrificado. Eles passam a
economizar combustível e
tempo.

O aplicativo dos gestores
viabiliza o cadastramento e
monitoramento do
desempenho dos coletores e
gera relatórios detalhados.
Confere eficiência ao serviço,
potencializando a capacidade
de coleta e correta destinação
dos resíduos.

O importante é que a

Plataforma Recicle++ pode ser
adaptada para qualquer
cidade. Quem quiser pode fazer
o download do código-fonte da
solução neste endereço: https:/
/github.com/recicleplusplus.
Ou acessar o canal do projeto
no YouTube, com vídeos
tutoriais no endereço
youtube.com/@recicleplus.
Além disso, a equipe
responsável está disponível
para suporte por e-mail:
recicleplus@gmail.com.

Vamos! O que você está
esperando?

*José Renato Nalini é Reitor da
UNIREGISTRAL, docente da Pós-
graduação da UNINOVE e
Secretário-Executivo das
Mudanças Climáticas de São
Paulo.

Zé Bezerra e Tia Carmem
estava um pouco mais abatida
que o usual, perguntei se estava
tudo bem com ela. Com surpresa
e emoção, ouvi sua história.

Cuida sozinha de três filhos.
Faz faxina em ‘casa de família’
três vezes por semana. Além
disso, faz tratamento para um
câncer de mama no Instituto do
Câncer de São Paulo. No dia que
estava mais abatida, ela me
contou que tinha feito
radioterapia no período da
manhã e comido um lanche
antes de ir para o semáforo,
complementar a receita
financeira da família. Disse que
estava cansada, que ficaria só
o tempo suficiente para vender
uma caixinha – bastava par o
lanche da noite.

Nesse dia, segui meu caminho
para o trabalho. No entanto, no
trajeto, me impressionei com
minha falta de solidariedade.
Ela me conta uma história
dessa e eu não compro nenhum
Halls?

Trabalhei até as 17h, torcendo
para encontrar Tia Carmen no
retorno. Felizmente, ela estava
lá. Tinha R$ 42,00 na carteira.
Dei essa grana para ela e pedi
para que voltasse para casa
para descansar. Ela sorriu com
o sorriso da Tia do Planeta
Amor.

Durante as peladas, tento
manter a atenção para evitar o
encontro com a Tia Carmen
verdadeira antes da hora, mas
reflito sobre a vida.
Interessante.

Usualmente, gostamos de
encontrar semáforos com luz
verde, para passarmos
rapidamente. Naquele torço

pelo contrário. Sempre que paro
e converso com eles, saio com
boas reflexões.

Dia desses, vi Zé Bezerra se
aproximar de uma senhora
vistosa que dirigia um BMW. Ao
notar a aproximação do
vendedor de panos, ela
adiantou o carro uns dois
metros para evitar contato. Sei
que as aparências iludem e
enganam, mas sou capaz de
apostar que ele tem conteúdo
mental bem mais evoluído que
a senhora assustada e vistosa,
que se esquiva com seu carro.
Seguramente, são ambos
blindados – o carro e ela.

Quantas pessoas passam por
dia naquele cruzamento?
Quantas conhecem as histórias
de vida desses anônimos dos
semáforos?

Zé Bezerra e Tia Carmen – fica
aqui registrado meu profundo
respeito e carinho por vocês.

INFORMANDO COM TRANSPARÊNCIA
E CREDIBILIDADE HÁ 38 ANOS

Sugestões de pautas,
orçamentos de

editais e publicidade

WhatsApp
do Jornal A Cidade

(12) 97406-7091
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Informações: +55 (12) 99745-6694
Reservas: (12) 99650-7865

• Recepção: (12) 99745-6694
• reservas@pousadaalpes.com.br
• WhatsApp - • Instagram - • Facebook - • Google Maps

A 160 km de São Paulo e a 11 km de Campos do Jordão
Rua Urbano Moreira Filho, 319 - Santo Antonio do Pinhal - SP

Visite nosso site: https://pousadaalpes.com.br

Seu melhor
descanso
na serra!

Chalés individualizados com WI-FI - Piscina e Estacionamento

Nalu Sorvetes Café Bistrô
Sorvete da Infância
agora em Ubatuba.

Temos mais de 30 sabores
e todos sem lactose

e gordura trans!
Estamos localizados ao lado do

Poupatempo em Ubatuba.
Temos também: Tortas, Salgados,

Doces Retrô e etc…

Rua Prof. Thomaz Galhardo 1.182

Centro - Ubatuba-SP

Fone: (12) 99792-7476

INFORMANDO COM TRANSPARÊNCIA
E CREDIBILIDADE HÁ 38 ANOS

Manifestação na BR-101

A concessionária CCR RioSP
enviou uma nota à imprensa
sobre a manifestação ocorrida
recentemente. Confira na
íntegra:

“A CCR RioSP informa que, em
virtude de possíveis
manifestações na rodovia Rio-
Santos, em Ubatuba, foi
concedida pela Juíza da 1ª Vara
Cível da Comarca de Ubatuba,
liminar favorável à ação de
Interdito Proibitório, ajuizada
em razão do risco de interdição
da rodovia. A liminar proíbe a
interdição da rodovia. Destaca-
se, ainda, que foi fixada multa
no valor de R$ 10.000,00 (dez
mil reais) por indivíduo que
descumprir a decisão. A
Concessionária ressalta que
respeita o direito constitucional
à manifestação, mas não pode
permitir que os direitos de seus
clientes sejam prejudicados.
Além do mais, trabalha de forma
a garantir a segurança dos
motoristas e colaboradores que
atuam na operação da rodovia,
uma vez que movimentações
como estas colocam em risco a
trafegabilidade da rodovia,
podendo, inclusive, gerar
acidentes.”

Reconhecendo a preocupação
com a segurança dos
motoristas que se utilizam da
Rodovia Federal, não deve ser
ignorado o direito dos
moradores dos loteamentos,
como o Gurilândia Caiçara e

CCR RIO - UBATUBA-SP
ESTUFA I - ESTUFA II

 José Nélio de Carvalho

áreas vizinhas, cujo traçado de
ruas e localização de lotes e
praças já existiam muito antes
da passagem da estrada
federal.

Na época, como havia
previsão da construção da
Rodovia Federal, ligando o Rio
a Santos, foi reservada a faixa
do loteamento CIDADE
CAROLINA, para conexão com
o MONTE VALÉRIO, seguindo
após pela antiga estrada
existente até hoje, chegando até
os bairros do RIO ESCURO,
FOLHA SECA, CORCOVADO e
LAGOINHA, seguido até
Caraguatatuba.

Com o fim dos recursos do
Governo Federal, houve a
decisão, sem qualquer
participação dos Municípios,
de paralisar as obras da
planejada RIO-SANTOS,

Terminando aqui a RIO-
SANTOS, foi aberta a estrada até
a PRAIA GRANDE DE UBATUBA,
onde já tinha sido implantada
a rodovia estadual, com as
consequências que vemos até
hoje.

A falta de planejamento da
União prejudicou o que já tinha
sido executado pelo Município,
com a aprovação anterior de
vários loteamentos.

Até hoje, as consequências
permanecem, prejudicando o
direito de ir e de vir não só dos
moradores, mas de todos
aqueles que procuram os

serviços, inclusive os públicos.
A Estufa, nome antigo, que

ressurgiu como Estufa I e II,
além de centenas de moradias,
abriga Comércio, Serviços
Públicos, como Escolas, APAE e
sobretudo o FÓRUM.

Os direitos do Município e
dos cidadãos, cerceados no ir
e vir, continuam sendo
desrespeitados, a vista de
todos.

Que se encontrem meios
para, através de ações do
próprio governo federal que
façam cessar ou, pelo menos,
diminuir a lesão contínua,
ocasionada pela obra que traz
benefícios, mas que,
entretanto, seus malefícios
não continuem como se não
existissem.

José Nélio de Carvalho, foi ex-

prefeito de Ubatu-ba(1977/

1980,1989/1992, político e

advogado.

É com profundo pesar que
noticiamos o falecimento do
nosso querido Said Barouch.

Barouch como carinhosamente
era conhecido e querido foi um
dos engenheiros da BR 101 que
também cuidou da manutenção
por mais de 30 anos.

Exímio conhecedor de todos os
centímetros do trecho de
Ubatuba era categórico em
afirmar que em todas as curvas
era possível fazê-las até 80 km
por hora haja vista a tecnologia
da época já que projetada na
década de 1970.

O velório e enterro foi em São
Gonçalo do Sapucaia,  Minas
Gerais, terra de sua origem na
quarta-feira, dia 30/10.

O enterro foi no Cemitério
Municipal de São Gonçalo do
Sapucaia.

Nota de pesar
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De Minas pra cá...

Das GERAIS...
Notícias de Minas Gerais

* PAULO ROBERTO ANDRADE,
professor,  jornalis ta,  la-
dainhense, radicado há 37 anos
na melhor cidade do mundo,
Ubatuba.

INFORMANDO COM TRANSPARÊNCIA
E CREDIBILIDADE HÁ 38 ANOS

Ela chegou em Ubatuba no
início da década de 1980, com a
família. O pai, seu Cândido, a
mãe, Dona Maria de Cândido,
como era conhecida e os seus
irmãos Deraldo e Cleusa.
Naquela época trabalhou em
vários empregos como
camareira, serviços gerais, até
que fez o curso de enfermeira,
passando a trabalhar nessa
área. Logo entrou na Santa Casa
de Misericórdia de Ubatuba,
onde trilharia uma carreira de
sucesso, trabalhando até sua
aposentadoria.

Ela é Cláudia Maria Pereira,
nascida em Ladainha-MG,
casada desde 1984 com o
construtor João Pedro e mãe de
Charles e Natan. Mineira de
sucesso e acostumada a vencer
batalhas. Não escolheu
trabalho quando chegou a
Ubatuba, mas soube ir atrás e
conquistar seu sonho de
trabalhar na saúde,
preparando-se e qualificando-
se profissionalmente para
tornar-se uma das mais
atuantes profissionais da área
de enfermagem da Santa Casa.

Evangélica, mulher de fé,
simples e fiel às raízes, valoriza
muito a família. Aposentou ano
passado, depois de uma vida
prestando trabalhos no único
hospital de Ubatuba, onde
atendeu muita gente. Trabalhou

Cláudia Maria,
enfermeira de prestígio
Trabalhou na Santa Casa de Ubatuba

até sua aposentadoria.

com várias equipes de médicos,
enfermeiras e atendentes,
sendo muito querida pelos
colegas da área no hospital.

Agora  tem mais  tempo para
cuidar  da famí l ia  e  curt i r  os
netos .

C l á u d i a  é  d e s s a s  m i n e i r a s
l u t a d o r a s ,  q u e  n u n c a
d es i s te m  d e  l u tar.  Tu d o  o
q u e  c o n q u i s t o u  f o i  c o m
muita luta e muito esforço e
e n c o n t r o u  e m  U b a t u b a ,
c i d a d e  q u e  c u r t e  e  a m a ,  o
lugar perfeito para vencer na
v i d a  e  a o  m e s m o  t e m p o
c o n t r i b u i r  p a r a  o
d e s e n v o l v i m e n t o  d o  m u-
n i c í p i o  p r e s t a n d o  b o n s
s e r v i ç o s  n a  á r e a  d a  s a ú d e .
O b r i g a d o  C l á u d i a !  U b a t u b a
a g r a d e c e .

Com a sobrinha Ana Cláudia

Com as colegas de trabalho

Apesar de estar longe do mar,
Minas Gerais tem três grandes
bacias hidrográficas: São
Francisco, do Paraná e a do
Leste. Essa dimensão aquática
é povoada por uma infinidade
de pessoas que praticam os
mais variados tipos de
navegação, prática de esportes
aquáticos, transporte
aquaviário e prática de turismo
nas regiões lacustres, o que faz
necessário a presença da
Marinha do Brasil.

Em 2018, foi inaugurada na
região da Avenida Raja
Gabaglia em Belo Horizonte as

A capital do estado, Belo Horizonte abriga
uma Capitania Fluvial da Marinha

Minas Gerais também
tem Marinha

novas instalações da Capitania
Fluvial de Minas Gerais. É a
instância da Marinha do Brasil
responsável pela fiscalização
e controle dos enormes rios de
Minas Gerais, além de
possibilitar que todos os
assuntos dos mineiros com a
Marinha sejam resolvidos
também no estado.

Atividades como Segurança do
Tráfego Aquaviário (STA),
Ensino Profissional Marítimo
(EPM), prevenção da poluição
hídrica, Serviço Militar, apoio
sobre pagamento, saúde, e
assistência social ao pessoal

militar da Marinha e seus
dependentes podem ser
resolvidos na Capitania.

Além disso, Minas tem bacias
hidrográficas, chamadas pela
Marinha de águas interiores, de
importância estratégica para o
Brasil, para o Estado e para a
Marinha, que se comunicam
com o mar, o que justifica a
presença da Marinha também
nos rios. Algo parecido
acontece no Paraguai, onde a
Marinha do país é Fluvial, ou
seja, atua nos rios, com um
efetivo de cerca de 110
militares.

Prédio da Capitania Fluvial de Minas Gerais

Inauguração da CFMG em 2018

Projeto de Lei que cria a nova
Agência Reguladora de
Transportes de Minas Gerais
(Artemig), foi enviado para
votação à Assembleia
Legislativa do estado. Segundo
o governo do estado, a agência
 não vai representar novos
gastos ou altos custos para o
cofres do estado, pois terá a
migração de uma equipe que já
atua na secretaria de
Infraestrutura na fiscalização
dos contratos de concessão. A
agência, no entanto, terá mais
autonomia e transparência
para atuar na fiscalização das
parcerias com o setor privado.

A agência vai ser composta por
um diretor-geral, uma diretoria
colegiada, um corpo técnico,
todos de quadros funcionais do
estado. Segundo o governo, a
nova agência ficará responsável

Minas cria nova Agência
Reguladora de Transportes

A agência terá equipe técnica
da Secretaria de Infraestrutura.

pelos contratos de parcerias
nos setores rodoviário,
aeroportuário, aquaviário e
metroviário, com previsão de

investimento R$ 100 bilhões
nos próximos 7 anos, em
grande parte de parcerias
público-privadas.
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Aniversariantes da semana

Para homenagear
um ente querido,
mande a foto do
aniversariante

da semana
para o e-mail

acidadeubatuba@gmail.com

Segurança e qualidade de vida

Rua Baltazar Fortes, nº 42 - Centro - Ubatuba-SP - Tel.: 3833-1150

Ligação aconteceu nesta
quarta-feira, dia 30

A orla da praia do Perequê-
Açú recebeu na quarta-feira, dia
30, às 19h, a ligação da nova
iluminação de LED que foi
instalada ao longo dos quase
dois quilômetros de praia. O
projeto da Prefeitura de
Ubatuba conta com 48 postes,
com três refletores cada, que
garantirão mais segurança e
qualidade de vida aos
moradores e turistas.

A iluminação segue a mesma
proposta já existente na Praia
Grande desde o último mês de
julho e favorece, entre outros
benefícios, a prática de
atividades físicas e de lazer
mesmo no período noturno.

Com a instalação dos 144
refletores com a tecnologia de

Praia do Perequê-Açú recebe
nova iluminação de LED

LED, a prefeitura reduz o
consumo de energia elétrica e
proporciona mais qualidade da
luz emitida e durabilidade das
lâmpadas, o que representa um
impacto ambiental positivo,

diminuindo a quantidade de
resíduos gerados e de
contaminação ao meio
ambiente. Vale ressaltar ainda
a durabilidade do LED, que é até
75% maior do que as lâmpadas
convencionais, resultando em
uma redução também nos
custos de manutenção ao longo
do tempo.

A praia do Perequê-Açú é uma
das mais movimentadas de
Ubatuba e, recentemente,
também foi beneficiada com a
revitalização da orla, que
ganhou nova pavimentação,
ciclovia e elementos de
mobiliário urbano. As
melhorias proporcionaram
mais modernidade e beleza ao
bairro.

Fonte: Secretaria de Co-
municação / PMU

Por Marco Reale/AUS

Matheus Santos e Luana
Soares foram os grandes

campeões Paulistas
Profissionais de 2024.

Evento que aconteceu na praia
do Sapê com patrocínio da
Prefeitura de Ubatuba, Hotel
Porto do Eixo, Perfect Waves e
SuperKort Pranchas no último
final de semana, 25 e 26, atraiu
atletas de diversas cidades de
diferentes categorias e contou
com a homologação da SPSurf
com títulos de todas as
categorias para os campeões
paulistas.

Entre os locais da Masculino,
Fábio Alves foi quem levou a
melhor erguendo o troféu de
campeão, ele foi destaque
também entre os veteranos da
Gran Master e também subiu ao
pódio para levantar mais um
troféu.

 Já na Local Feminino, a atleta
Danielle Guimarães foi a

Surf

Festival de Longboard foi sucesso
na região Sul de Ubatuba

campeã da categoria. Entre as
lendas do esporte na categoria
Kahuna, Carlinhos Roberto foi
o destaque da categoria em
primeiro colocado.

O Longboard Ubatuba Festival
2024, que aconteceu na praia
do Sapê, é uma iniciativa da AUS
@associacaoubatubadesurf
através de Emenda Parlamentar
Impositiva da @camarauba-

tuba destinada pelo vereador
Silvinho Brandão @silvi-
nhobrandaoubatuba para a
@ubatubapref via @smel_uba-
tubaoficial

Durante os dois dias diversas
atividades de conscientização
ambie tal aconteceram, com a
presença da ONG Tamoios,
Instituto Argonauta. O evento
contou com atrações musicais
como DJ e banda.

Confira os resultados: https://www.wavedatasystems.com/live/

liveScores4.0.html?20243d2f290aab9f2b61a2926c0b2c66c2c9

Adriano Art Alice Alves

Alyson Basani Beto Ávila

Darly dos teclados José Márcio Cândido

Onofre do Cartório Rafael Velloso

Wagner Bento da Silva

Programa integra a Companhia de
Desenvolvimento Habitacional e Urbano do

Estado de São Paulo (CDHU)

A cidade de Ubatuba receberá a construção de
1.236 novas moradias pelo Programa de Apoio
ao Crédito Habitacional – Modalidade Carta de
Crédito Associativo (CCA) – da Companhia de
Desenvolvimento Habitacional e Urbano do
Estado de São Paulo (CDHU). Os imóveis serão
construídos em uma área no bairro da
Marafunda, região oeste, próximo à Rodovia
Oswaldo Cruz.

A área e o projeto de construção já estão
aprovados pela Prefeitura de Ubatuba e
aguardam também o parecer do processo de
licenciamento de empreendimentos urbanos
habitacionais no Estado de São Paulo, realizado
pelo Grupo de Análise e Aprovação de Projetos
Habitacionais (Graprohab).

O secretário Municipal de Habitação, Claudinei
Salgado, explica que a previsão de início das

Habitação

Ubatuba é contemplada com projeto para
construção de 1.236 unidades habitacionais

construções é fevereiro de 2025, com entrega
dentro de 30 meses.

De acordo com o edital do programa, o projeto
se classifica como habitação de interesse social,
para a eventual e futura destinação das unidades
às famílias cadastradas e selecionadas pela
CDHU, mediante financiamento no âmbito do
Programa de Apoio ao Crédito Habitacional, de
acordo com as diretrizes existentes.

Fonte: Secretaria de Comunicação / PMU
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Evento musicalCapacitação

Dia 08/11 às 20h, o palco da
Fundação Projeto Tamar de
Ubatuba, vai receber o show “A
Árvore dos Novos Baianos” de
Alan de Oliveira, com entrada
gratuita.

Alan é baixista, violonista,
compositor e cantor, nascido em
São Paulo e radicado em
Ubatuba. Iniciou sua vida
profissional no ano 2000 como
baixista da banda “Bicho
Preguiça”.

Em 2005 passou a integrar o
grupo “Marauê”, banda que
viajou boa parte do Brasil e
participou do quadro “Olha
Minha Banda” da rede Globo. Em
2013 deixou o grupo para se
dedicar ao trabalho solo como
cantor, multi-instrumentista
além de direção musical no
grupo “Menestreis de Ubatuba”

Ainda na área de teatro
protagonizou “A paixão de Cristo
“ pela Fundart de Ubatuba em
2019.

Ubatuba terá show gratuito de Alan
de Oliveira em homenagem aos

Novos Baianos, no TAMAR

Em novembro de 2023 estreou
o show em homenagem aos
Novos Baianos. Ainda em 2023
preparou seu primeiro single
autoral.

O show faz parte do projeto
“Tour Laboratório de Projetos
Musicais”, aprovado pela Lei
Paulo Gustavo do Estado de São
Paulo, que irá realizar a
circulação de shows de 6
projetos musicais de Ubatuba
pelo Estado de SP. A turnê foi
idealizada pela produtora Carol
Garcez, com objetivo de ampliar
a divulgação do trabalho dos
artistas e estimular a criação
de público. A turnê de shows
passará por um total de sete
cidades.

Serviço:
Data: 08/11
Horário: 20h
Local: Fundação Projeto

TAMAR - R. Antônio Atanázio,
273, Itaguá - Ubatuba/SP

Entrada Gratuita.
Classificação Livre
Foto: Daniela Seco
Design: Infinitipos

Realização: Governo do
Estado de São Paulo, Secretaria
da Cultura, Economia e
Indústria Criativas, Governo
Federal, Ministério da Cultura
e Lei Paulo Gustavo

Idealização, Produção
Executiva e Produção de Shows:
Carol Garcez

Sugestões de pautas,
orçamentos de

editais e publicidade

WhatsApp
do Jornal A Cidade

(12) 97406-7091
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Esta semana houve uma
importante capacitação sobre
Libras, linguagem dos surdos,
aos colaboradores que
trabalham na Fundac
(Fundação da Criança e do
Adolescente de Ubatuba).
Administrada pelo ilustríssimo
Professor Aluízio Araújo, pela
instituição Senac nas
dependências da Fundação.
“Foi uma rica experiência,
aprendemos a história da
surdez no mundo, nos
deparamos com situações de
vivência real, trabalhamos a
empatia, humanização e
acolhimento. Mesmo sendo
uma capacitação relativamente
rápida de 3 dias eu e minha
equipe ficamos impres-

Fundac capacita funcionários
com curso de libras do Senac

sionados com a riqueza do
material didático e
metodologia interativa do
Professor Aluízio. Atendemos
crianças,  adolescentes e suas

famílias, onde podemos nos
deparar muitas vezes com a
realidade da inclusão e é
extremamente importante a
capacitação desta equipe,
Fundação”, relata a Presidente
da Fundac Iris Netina Marins.

A Fundac vem buscando
capacitar sua equipe através
do curso administrados pelo
Senac que trabalha com
eximia qual idade no ensino,
professores  a ltamente ca-
pacitados e experientes,  que
muito contr ibuem para um
aprendizado ef icaz.  Re-
centemente também par-
t ic iparam dos cursos de
A u t o c o n h e c i m e n t o ,
Qual idade de V ida e
Formação em TDHA.

Nesta tarde, um menor de
bicicleta segurando a rabeira
de um caminhão de transporte
de material de construção se
desequilibrou e caiu embaixo
do caminhão e veio a óbito.

A Polícia Rodoviária Federal
isolou a área e acionaram a
Polícia Civil que chamou a
Polícia Científica.

O motorista do caminhão
está em choque e se solidariza
com a família da vítima.

Um alerta aos pais de jovens
e adolescentes que orientem-
nos que essa prática é muito
perigosa e pode conduzir a
óbito como já ocorrido por
dezenas de vezes.

Acidente fatal BR-101
Fatalidade
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PRÉ-LANÇAMENTO MALDIVAS RESIDENCIAL - FONE:(12) 97406-7091
No lugar mais seguro da cidade!
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Utilidade pública

INFORMANDO COM TRANSPARÊNCIA
E CREDIBILIDADE HÁ 38 ANOS

O i gente!  Sou a  Diana ,  os

olhos cor de mel mais lindos

que vocês verão hoje.

Eu morava na rua, não tinha

ninguém por mim, e

adiv inhem? F iquei  prenha!

Par i  na rua e  fu i  resgatada

quando meus bebês t inham

aproximadamente 45 dias ,

graças a Deus todos ganharam

um lar, mas eu moro no abrigo

até hoje.. Sou muito amorosa

e cãopanheira, me adota?

Contatos:

Facebook ONG Alma Vira lata

Instagram @almaviralata

Adote a DIANA!

Prazer, Luigi! Para os mais
próximos “Ludinho” “Eu
vaguei por muito tempo
pelas ruas de um bairro,
estava extremamente magro
e debilitado, ja estava
pensando em desistir
quando finalmente vi uma
luz no fim do túnel: fui
resgatado???? testei positivo
para doença do carrapato e
com certeza teria morrido se
continuasse nas ruas.

Hoje estou 100%
recuperado e forte, pronto
para ganhar uma família, me
adota?

Contatos:

Facebook ONG Alma

Vira lata

Instagram

@almaviralata

Me chamo Bella, e pareço

uma ovelhinha,  mas não

sou ovelha negra ??

Eu  não  coube  na

mudança ,  e  fu i  de ixada

para trás, e apesar das tias

cu idarem de  mim no

abr igo ,  eu  f i co  na

expectativa pelo dia que

tere i  uma casa

novamente ,  que  nunca

mais me deixe para trás,

me adota?

Contatos:

Facebook ONG Alma Vira

lata

Instagram @almaviralata

Adote o LUIGI!

Adote a BELLA!

Sugestões de pautas,
orçamentos de

editais e publicidade

WhatsApp
do Jornal A Cidade

(12) 97406-7091

Já ouviu dizer que o cachorro

caramelo é patrimônio cultural?

Pois olha eu aí, o verdadeiro e raiz

VIRA LATA CARAMELO, eu sou o

Sansão.

Fui resgatado ainda filhotinho com

meus manos, eles foram adotados

e eu também, por 2 vezes: no

primeiro lar morei por 7 meses, mas

fui devolvido, no segundo lar morei

por 5 meses, e novamente fui

devolvido.. Não consigo entender

o que fiz de errado, será que não

sou bom o suficiente pra ter uma

família? Nasci para crescer, ser

rejeitado, envelhecer e morrer

numa baia de abrigo? Eu tenho

tanto amor pra dar, sou tão

companheiro, mas ninguém quer

me adotar só por que não sou

“padrão”, mas que padrão é esse?

Isso só existe na cabeça das pessoas,

no meu mundo, o padrão ideal de

tutor é: aquele que me ame e me

compreenda.

Me adota? Me dá essa chance de mudar de vida.
Contatos:

Facebook ONG Alma Vira lata

Instagram @almaviralata
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VENDO APARTAMENTO NO EDIFÍCIO SOLARE
GUIA DO IMÓVEL

Condomínio: R$ 656, 00  - IPTU: R$ 1.400,00 anual.
Preço: R$ 500.000,00, incluso comissão. Ok para financiamento.
80 m2, na Rua Mato Grosso, 168, Centro. Contato: (12) 97406-7091



Ubatuba, sábado e domingo, 02 e 03 de novembro de 2024 Página 13

Cinema

Ubatuba será palco de um
evento cinematográfico único que

une o V Encontro de Cinema do
Interior Paulista e a 4° edição da

Mostra (R)Existe Cinema em
Ubatuba!

O ICine – Fórum de Cinema do
Interior Paulista em parceria
com a produtora Núcleo Criativo
Gestão, Projetos e Eventos têm
o prazer de anunciar a
realização do V Encontro de
Cinema do Interior Paulista, que
este ano ocupará a cidade de
Ubatuba, de 13 a 17 de
novembro. Este encontro, que
acontece desde 2019 e chega
agora à sua quinta edição,
unindo forças com a Mostra
(R)Existe Cinema em Ubatuba!,
fortalecendo a presença e a
importância do cinema na cena
cultural local.

O ICine, um fórum ativo em
mais de 92 cidades extra capital,
e o Núcleo Criativo têm se
empenhado em promover o
cinema como uma ferramenta
de cultura, educação e
transformação social. Além das
atividades principais, o evento
realizará exibições especiais
de filmes em escolas na cidade
de Ubatuba durante o período
do evento, proporcionando aos
estudantes uma experiência
cinematográfica enriquecedora
e ampliando o alcance cultural
do festival.

Este ano, o V Encontro de
Cinema do Interior Paulista será
um evento ainda mais especial,
abrigado em diversos locais
icônicos de Ubatuba, como o
Teatro Municipal, o Projeto
Tamar e o Instituto Argonautas.
Durante os cinco dias de evento,
o público poderá desfrutar de
uma programação rica e diversa,
que incluirá mostras de filmes,
shows, rodas de conversa e
debates, todos com o cinema
como temática central. Será uma
oportunidade única para
profissionais do setor,
entusiastas e o público se
encontrarem, trocarem
experiências e celebrarem a
arte cinematográfica.

ICine anuncia o V Encontro
de Cinema do Interior
Paulista em Ubatuba

“Será um espaço para todes,”
afirmou o presidente do ICine,
Bruno Lottelli, ressaltando a
importância deste grande
evento cultural, que promete
enriquecer ainda mais a cena
cinematográfica do interior
paulista e da cidade de
Ubatuba. Com o compromisso
de assegurar acesso a todos, o
evento se destaca pela sua
visão inclusiva e ampla de
acessibilidade. Marque na sua
agenda e venha fazer parte
dessa história de cinema e
resistência cultural!

O V Encontro de Cinema do
Interior Paulista é uma
coprodução do ICine - Forum de
Cinema do Interior Paulista e o
Núcleo Criativo Gestão,
Projetos e Eventos, realizado
por meio da Seleção Pública
Edital nº 11/2023 da Lei Paulo
Gustavo Estadual - São Paulo.
Parcerias do Grupo Apoenã,
Projeto Tamar, Instituto
Argonautas e Prefeitura
Municipal de Ubatuba.
Realização Ministério da

Cultura e Secretaria de Cultura
e Indústrias Criativas do Estado
de São Paulo.

Mais novidades no
Instagram: @icineforum e

@nucleo_criativo

Tenha mais informações sobre o
evento em: linktr.ee/
5encontro_4mostra2024

Serviço:

Evento: V Encontro de Cinema
do Interior Paulista e 4ª Mostra
(R)Existe Cinema em Ubatuba

Data: De 13 a 17 de novembro
de 2024

Local: Ubatuba, incluindo o
Teatro Municipal e o Projeto
Tamar

Contato:

Karoline Rodrigues Tel: (11)
97786-3368

E-mail: diretoria@ici-
neforum.com.br ou karo-
linexrodrigues@gmail.com

Grupo alcançou o primeiro
lugar em três apresentações

solo

Sete bailarinas de Ubatuba, do
Up Studio de Dança,
participaram do Festival Matrix,
realizado neste mês em Buenos
Aires, Argentina, e conquistaram
diversas premiações.

O grupo alcançou o primeiro
lugar em três apresentações
solo, além de obter uma
segunda colocação e duas
terceiras. As bailarinas
Stephanie Graça e Isadora Diniz
também receberam prêmios de
destaque nas categorias Árabe
Profissional e Jazz Júnior,
respetivamente.

O Festival Matrix reuniu
equipes de dança de diversos
países da América Latina e
marcou a primeira participação
internacional do grupo de
Ubatuba.

Confira os resultados de
Ubatuba:

• 1º lugar - Solo Árabe
Profissional - Classique
Bellydance

Solista: Stephanie Graça |
Coreógrafa: Stephanie Graça

• 1º lugar - Solo Jazz Dance
Júnior B - These Boots

Solista: Isadora Diniz |
Coreógrafa: Stephanie Graça

• 1º lugar - Solo Jazz
Contemporâneo Adultos A - Que
seja Respeito

Solista: Vitória Guimarães |

Legislativo

Com novo afastamento dos
vereadores Eugênio Zwibelberg
(Avante), Josué “D’Menor” e
Junior “Jr”, ambos do Podemos
, determinado na terça-feira -
29/10 - pela Justiça de
Ubatuba, assumiram suas
cadeiras os suplentes Benedito
Gerônimo dos Santos (Berico),
Sandro Anderle dos Santos
(Pastor Sandro) e Durval
Granato Moassab ou Durval
Netto.

Ao contrário do primeiro
afastamento, quando o
presidente interino da Câmara,
vereador Edelson Fernandes
evitou a posse imediata dos
três alegando que “o
afastamento cautelar dos
vereadores não se equipara a
vacância de cargo nem a
licença e que, nesse caso, não
havia direito dos suplentes
serem convocados”, desta vez
houve a posse imediata.

À época, o presidente baseou-
se também em parecer da
Procuradoria Legislativa que
entendia ser necessário
observar um prazo de 120 dias
além dos “princípios de

Suplentes dos três vereadores
afastados em Ubatuba

assumem cadeiras

economicidade e do interesse
público devidamente
justificados” para não incorrer
em “despesas impróprias”.

Com diferente entendimento
sobre novas circunstâncias do
processo, após a Justiça local
ter acatado denúncia do
Ministério Público estadual
alicerçada em um longo e
detalhado relatório de 105
páginas,  foi acatado o pedido
de convocação dos três
vereadores suplentes.

Novo diretor-geral

Em outro ato assinado pela
Presidência na quinta feira, 31/10,
foi nomeado também como novo
Diretor Geral da Câmara de
Ubatuba, o advogado Robson Sabino
Fagundes Ortega que volta a
substituir o também advogado André
Gregório de Oliveira que respondeu
pelo cargo até hoje, quando foi
exonerado. Robson era diretor
adjunto assumiu o novo posto nesta
última sexta feira – 01/11.

Da esquerda para a direita: Durval, Frediani, Berico, o

competente procurador legislativo Dr. Isac e Pastor Sandro.

Dança

Bailarinas de Ubatuba ganham
destaque em festival na Argentina

Coreógrafos: Anderson
Rodrigues e Stephanie Graça

• 2º lugar - Solo Jazz Júnior A -
A noite na Arábia

Solista: Julie Solera |
Coreógrafas: Stephanie Graça e
Maria Eduarda Leite

• 3º lugar - Solo Jazz Adultos A
- Não me esquecerá

Solista: Maria Eduarda |
Coreógrafa: Stephanie Graça

•  3 º  l u g a r  -  G r u p o  J a z z

M o d e r n o  -  B a d  R o m a n c e
Coreógrafa: Stephanie Graça |

Elenco: Ashiley, Isadora, Maria
Eduarda, Marília e Vitória

Prêmios de Destaque:
• Stephanie Graça - Categoria

Árabe Profissional
• Isadora Diniz - Categoria Jazz

Júnior

 Fonte: Secretaria de
Comunicação / PMU
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